Les idées du Juche brillent dans le monde

Yahia Khairallah,

Président du comité égyptien pour l'étude des idées du Juche

M. le Président,

Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi, tout d'abord, de vous adresser les salutations sincères du comité égyptien pour l'étude des idées du Juche, formé il y a plusieurs dizaine d'années. Le comité a été organisé dans les années 90 du siècle dernier, où la lutte intellectuelle entre le socialisme et le capitalisme, entre le monde de pacte et celui de pôle battait son plein. Les membres du comité, les partisans et de nombreuses associations se sont rassemblés au comité, et nous avons appris les idées du Juche et les avons diffusées. Le nombre de ceux qui veulent connaître ces idées s'accroît au fil des jours.

Mesdames et Messieurs,

Lorsqu'on parle des idées philosophiques, nous savons qu'il y en a beaucoup et qu'il y a aussi des idées préconisant l'illumination, le matérialisme, l'absurdité, le libéralisme et l'existentialisme. Mais, je tiens à mentionner les idées du Juche qui considèrent l'homme comme l'être le plus précieux sur Terre. Sans l'existence de l'homme, toutes choses n'ont pas de la valeur. Les idées, si éminentes qu'elles puissent être, n'ont pas de valeur lorsqu'elles ne traitent pas la réalité, n'ont pas de profondeur et ne peuvent pas réaliser les objectifs prévus.

Nous tenons à parler des idées du Juche fondées par le Président Kim Il Sung qui s'est engagé tôt dans la lutte pour la patrie et le peuple à l'époque où la Corée était sous l'occupation militaire du Japon (1905-1945). Nous affirmons que les idées du Juche ont été élaborées en tenant compte des exigences pressantes de l'époque et pour accomplir sans faute les objectifs. Kim Il Sung a rendu les Coréens indépendants et libres en les libérant des occupants et il a édifié le pays. On peut parler d'un pays véritable lorsque l'homme vit en s'y installant. Sans l'homme, il n'y a pas non plus les pays.

Mesdames et Messieurs.

En examinant les idées du Juche et leurs objectifs, nous pouvons savoir qu'elles ont donné l'élucidation scientifique que l'homme occupe la position de maître dans le monde et joue le rôle décisif dans la transformation du monde, et qu'elles ont éclairé la voie permettant de formuler le destin des masses populaires, sujet indépendant de l'histoire.

Ces idées ont été élaborées par Kim Il Sung à travers les études du développement de la révolution coréenne et de ses forces motrices durant de longue période de la révolution coréenne. Sous la bannière des idées du Juche le peuple coréen est devenu maître excellent de l'Etat socialiste, Etat souverain, politiquement et économiquement indépendant et capable de se défendre par ses propres moyens, en se libérant du destin de l'esclave colonisé.

Tout comme l'homme, les idées philosophiques se développent et elles exigent que quelqu'un les analyse et veille à leur bonne application. C'est à ce moment que l'étoile brillante, le Président de la défense nationale, cher Leader Kim Jong II (1942-2011) a fait son apparition. Il a développé intégralement les idées du Juche et les a élucidées, faisant briller ces idées en tant que doctrine directrice de la révolution coréenne et de l'émancipation du monde.

Mesdames et Messieurs.

Je tiens à déclarer avec toute sincérité que le Dirigeant Kim Jong II a perpétué et développé les idées du Juche. Puisqu'elles traitent les questions non seulement du présent, mais aussi du passé et du futur qui vont des principes fondamentaux de la vie humaine à tous les domaines de la société comme les pensée, politique, militaire, économie, culture, etc., les idées du Juche sont devenues les idées principales de l'époque, et elles ont non seulement éclairé la voie la plus correcte pour façonner le destin de l'homme et établi la conception de vie scientifique, mais elles ont aussi élucidé la méthode politique la plus correcte. La thèse de Kim Jong II, *Des idées du Juche*, a eu un grand retentissement dans le monde dès sa publication. En particulier, cette thèse est parue à plus de 10 millions exemplaires dans plus de 90 pays du monde, et, en moins d'un an depuis sa première parution, elle a été publiée dans plus de 140 pays.

Les personnalités célèbres du monde ont fait l'éloge de cette thèse en la qualifiant de « nouvelle Manifeste du parti communiste des années 1980 », de « premier livre philosophique ayant donné pour la première fois à l'époque actuelle les réponses explicites sur la question de l'émancipation de l'humanité ».

Mesdames et Messieurs,

L'ardeur et l'intérêt à l'étude des idées du Juche ainsi que le rang des partisans de ces idées s'accroissent à travers plusieurs pays du monde, ce qui prouve leur importance. Et pour cause, les idées du Juche sont une idéologie universelle que ce soit dans les circonstances de leur élaboration ou dans la réalisation de leurs objectifs. Un professeur français a dit : Une fois, Lénine a prisé la Manifeste du parti communiste de Marx et d'Engels comme le chant glorifiant le communisme.

Si j'emprunte ses mots, la thèse de Kim Jong Il, *Des idées du Juche*, est un chant sur le véritable problème de l'homme, chant sur la dignité et la valeur de l'homme, sur l'idéal véritable et la prospérité infinie.

Même de nombreux gens des pays capitalistes qui avaient comme credo la philosophie bourgeoise ont été séduits par les idées du Juche et sont devenus leurs partisans.

Parmi eux, il y avait aussi le Japonais Inoue Shuhachi, ancien Directeur général de l'Institut international des idées du Juche. Ce dernier a largement vulgarisé à travers le monde les idées du Juche et la réalité de la Corée.

Lorsque certains le critiquaient en disant qu'il ne se soucie nullement du Japon et ne fait qu'étudier la Corée, Shuhachi a dit que ce sont eux qui ne se souciaient pas du Japon et de son sort, et que pourquoi les idées du Juche seraient-elles une idéologie qui ne se limite qu'à un pays, la Corée; même si elles ont été élaborées en Corée, c'est une idéologie de l'humanité, idéologie mondiale que tout le monde doit apprendre.

Pierre Boudot, directeur de l'IIIJ a écrit dans sa lettre envoyée à ses collègues : Je vous sollicite, mes amis, de tout mon cœur, d'abandonner l'arrogance européenne et le préjugé contre l'Asie installés profondément en votre sein et d'étudier, si ce n'est pas trop tard, les idées du Juche de la Corée si vous tenez à étudier la vérité en partant de la conscience de savant et d'intellectuel.

Mesdames et Messieurs.

A vrai dire, la communauté internationale voit la Corée avec un regard d'admiration et de jubilation, ce pays qui considère l'indépendance comme la lignée de vie et qui résout par ses propres forces tous les problèmes qui se posent dans la réalité, selon les exigences des idées du Juche.

Fin du siècle dernier, la cause socialiste mondiale a souffert de l'échec et de la crise. La Corée socialiste a aussi enduré les épreuves les plus rudes. En profitant de l'« effondrement du socialisme » dans plusieurs pays, les forces hostiles ont tapagé de la « fin du socialisme » et ont concentré la pointe de l'attaque sur la Corée qui avançait en portant haut invariablement la bannière du socialisme. Le peuple coréen a dû endurer la période de la Dure marche sans précédent dans le but de sauvegarder le socialisme.

Dans cette confrontation aiguë, les tentatives et manœuvres des vilains de renverser la forteresse socialiste ont connu les échecs et ont fini par la faillite totale. Grâce à la politique de Songun (mettant au premier plan les affaires militaires) du Président de la défense nationale Kim Jong II, la force de défense nationale de la Corée s'est remarquablement renforcée. La sécurité de la Corée socialiste était fermement sauvegardée et la paix et la sécurité de la péninsule coréenne et du monde ont été assurées avec sûreté.

C'est un fait reconnu que l'agitation et le trouble des intellectuels ont ravagé quelques pays qui aspiraient au socialisme.

A ce moment-là, Kim Jong II a insufflé dans le cœur de l'humanité progressiste la conviction en la victoire de la cause du socialisme par ses activités intellectuelles et théoriques énergiques.

En publiant successivement de nombreux ouvrages comme La leçon historique de l'édification du socialisme et la ligne générale de notre Parti, Toute calomnie contre le socialisme est intolérable, Le socialisme est une science, il a donné le phare et la boussole à ceux qui pensaient que le socialisme était perdu et qui n'avaient pas de certitude du socialisme, et il a donné les coups décisifs à tous les sophismes et injustices qui ravageaient le monde.

Mesdames et Messieurs,

L'intérêt et la sympathie mondiaux pour les idées du Juche grandissent au fil des jours, car la force d'attraction et la vitalité de ces idées se renforcent, siècle après siècle. La Corée développe actuellement tous les domaines sur tous les plans. Dans la crise mondiale, le Président des affaires d'Etat Kim Jong Un donne des coups sévères aux impérialistes. Pour lui, il est sûr qu'il faut former et armer le peuple coréen des idées du Juche.

A l'heure actuelle, ces idées, étant largement diffusées dans le monde, sont étudiées largement, à grande échelle, dans le monde, et les ouvrages relatifs à ces idées sont publiés. Les partisans des idées du Juche mènent leurs activités dans le cadre d'un système harmonieux des organisations d'étude des idées du Juche, fondées par pays et continent et axées sur l'IIIJ.

J'ai eu la chance de participer à la conférence mondiale des idées du Juche tenue solennellement à Pyongyang, capitale de la RPDC, pays fondateur des idées du Juche, à l'occasion de la fête du Soleil (15 avril) de 2012 où l'on célébrait le centenaire de la naissance du Président Kim Il Sung.

Cette année, nous tenons à nous réunir pour étudier les idées du Juche et porter la position de ces dernières à la hauteur convenable. Les idées du Juche brilleront éternellement avec l'avance victorieuse de la cause d'émancipation du monde.

Mesdames et Messieurs,

Je vous adresse les remerciements et les salutations de respect de l'Egypte et des pays africains. A cette occasion, nous exprimons nos solidarités sincères au cher Président des affaires d'Etat Kim Jong Un, et faisons l'éloge des exploits qu'il a réalisés pour la RPDC. Nous souhaitons qu'il réalise des succès. Nous souhaitons la victoire éternelle dans la lutte contre l'impérialisme mondial voué à la défaite, tête baissée, et la victoire de la vérité. Nous envoyons nos salutations sincères au peuple coréen qui lutte avec la confiance en soi comme sa doctrine.